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黑田东彦（中）昨日出席日本国会众议院运营委员会的听证会 IC/供图

黑田东彦放言加大宽松 日经指数创新高

证券时报记者 吴家明

在黑田东彦担任亚洲开发银行

行长的

7

年时间里， 他面对的是国

情不一、 情况复杂的数十个亚太地

区经济体， 但与其将就任的日本央

行行长一职相比， 原来的工作可能

还不是最难的。

昨日， 黑田东彦出席了日本国

会众议院运营委员会的听证会，这

也是他在接受政府提名后首次提出

自己的货币政策主张。 尽管日本的

超宽松在国际上引来众多批评声，

但黑田东彦依然认为， 日本央行应

继续加大宽松力度。

不惜代价

尽早结束通缩

日本央行在今年

１

月将通胀目

标提高至

２％

，并表示从

２０１４

年启

动无上限资产购买计划来向市场注

入流动性，但对于黑田东彦来说，这

些措施似乎远远不够。

在谈及日本经济与通缩的对抗

时，黑田东彦表示，日本长期以来的

通缩是不正常的， 日本对抗通缩对

于世界其他国家也非常重要。 日本

央行目前执行的资产购买规模不足

以实现

２％

的通胀目标， 未来将加

大货币宽松力度， 并不惜一切代价

尽早结束通缩。

黑田东彦在言谈中透露， 日本

央行将加大其所购资产规模， 必要

时应改变其所购资产类型。 黑田东

彦认为， 日本央行扩大货币刺激必

须从资产购买规模和资产类型两方

面入手， 相比当前购买

1

至

3

年期

日本国债， 日本央行应当购买期限

更长的国债， 大量买进日本长期国

债也是货币宽松政策的一项常用途

径， 但应密切关注这些措施可能带

来的负面效应。

市场普遍担心， 日本央行的宽

松政策将导致日元贬值， 从而引发

货币战争。 对此，黑田东彦强调，有

证据显示大规模实施货币宽松政策

可能导致日元贬值， 但汇率不是日

本央行的政策目标， 干预汇率是日

本财务省的职责。

最快4月行动

黑田东彦的主张让日本股市感

到振奋，在昨日日本股市交易时段，

日经

225

指数盘中创下

２００８

年

９

月以来的新高， 反映所有股票的东

京证券交易所股票价格指数自

２０１０

年

４

月以来首次盘中升破

１０００

点大关。 此外，日本债券市场

10

年期国债 收益率一度 跌至

0.630%

，创下近

9

年以来的新低。

安倍晋三再次当选日本首相

后， 多次表示要实施大胆灵活的货

币政策来抵御日本长期以来的通缩

和经济衰退， 并不断向日本央行施

加压力。安倍晋三昨日表示，日本央

行将在黑田东彦的领导下采取更为

积极的货币政策， 可见其希望日本

央行能够尽快出手刺激经济。

野村和瑞穗证券预计， 为了结

束通缩， 黑田东彦最早在

4

月的日

本央行货币政策会议上展开大规模

行动。 野村证券经济学家木下智夫

预计， 日本央行下一轮行动将增加

10

万亿日元的资产购买力度。

而在本周， 全球五大央行将接

力举行货币政策会议， 日本央行的

货币政策会议尤其引人注目， 这也

是现任行长白川方明在这一位置上

的“谢幕演出”。

中日地产股冰火两重天

证券时报记者 吴家明

伴随新“国五条”实施细则出台，

楼市调控升级对

A

股市场造成重挫，

昨日沪深股市放量暴跌， 地产股成为

“重灾区”。不过，在昨日的日本股市交

易时段， 日本房地产股票却成为领涨

板块。

被提名为日本央行行长候选人

的亚洲开发银行行长黑田东彦表示，

将为摆脱通缩实施大胆的货币宽

松政策，市场对日本央行新班子成

立后进一步放宽货币政策的预期

增强。

有市场人士表示， 如果日本能

够回归通胀， 金融和地产将属于受

益最大的领域。

受此提振， 日本股市房地产板

块表现抢眼，三井不动产、住友不动

产以及三菱地产盘中涨幅均超过

3%

， 办公楼出租公司

Jowa Holdings

的股价更暴涨

11%

。

自日本房地产泡沫破灭以来，房

价持续下跌， 给日本民众带来巨大冲

击。不过，随着日本政府和央行宽松预

期的升温， 日本民众的购房热情也开

始高涨。

日本野村不动产此前对民众购房

意识进行调查，结果显示，认为现在是

购房好时机的比例高达

64%

。

有消息指出， 日本政府计划设立

一个规模为

1000

亿日元的房地产投

资基金，以促进房地产业的发展，拉动

日本国内经济。

此外， 国内楼市调控升级也影响

欧洲矿业股的表现，英美资源集团、力

拓以及必和必拓等矿业股盘中跌幅均

超过

3%

。

欧洲股市昨日低开， 三大股指盘

中跌幅均超过

0.3%

。

欧元集团开会

意大利塞浦路斯前途未卜

证券时报记者 吴家明

同样身为欧洲的重债国， 在同

一时间进行大选， 意大利和塞浦路

斯成为了各方关注的焦点， 也成为

欧元集团会议重点讨论对象。

从昨日开始， 欧元集团会议在

布鲁塞尔举行， 意大利政治僵局成

为各方无法回避的议题之一。目前，

意大利启动了大选之后为期近三周

的组阁进程， 意大利中左翼联盟领

袖贝尔萨尼表示， 不会考虑与前总

理贝卢斯科尼领导的中右翼联盟结

盟， 并警告如果他不能获国会支持

单独组阁， 未来几个月内意大利可

能修改选举法，并进行第二次大选。

有分析人士表示， 如果是贝尔

萨尼或蒙蒂上台执政， 欧元集团就

没必要过多担心该国改革进度问

题。如果贝卢斯科尼上台，或者由其

中一派主导联合政府， 市场势必担

心意大利能否坚持既定的改革路

线。德国总理默克尔强调，意大利政治

僵局不可能动摇欧洲的紧缩路线。

除了意大利， 德国财长朔伊布勒

表示， 塞浦路斯也是欧元集团会议讨

论的重点之一。目前，塞浦路斯提出的

救助申请总额为

170

亿欧元， 其中一

大半将用于救助银行， 但欧元区各成

员国对如何救助塞浦路斯仍有分歧。

朔伊布勒表示， 本次欧元集团会议不

会急着达成协议， 各方将努力找到一

个适当的救助方案。

欧盟经济与货币事务专员瑞恩认

为，如果塞浦路斯出现无序破产，很可

能会被迫退出欧元区， 但该国具有系

统重要性，不能退出欧元区。

此外， 包括银行业资本充足率以

及银行高官薪酬上限等金融业监管问

题也将成为欧元集团会议的议题之

一， 各国还将会关注西班牙银行业的

获援进程 ， 并讨论欧洲稳定机制

（

ESM

）自明年起直接向经营困难银行

注资的相关问题。

记者观察

Observation

当香港中产喝咖啡也奢侈

证券时报记者 徐欢

香港财政司司长在发布年度财

政预算案时自称为中产阶层

，

立即引

来舆论一片哗然

，

也同时让社会更多

的关注投向了香港的中产阶级

。

对于何为中产阶层

，

目前定义

并不统一

，

香港立法会议员兼香港

理工大学应用社会科学系讲师张超

雄认为

，

家庭月收入

5

万港元或以

上即可称为中产

。

关注中产人士权

益机构

“

中产之声

”

主席李子荣认

为

，

中产一般要有自住物业

、

需缴交

薪俸税

、

有专业资格

，

月入

2

万元至

10

万港元

。

综合上述政界

、

学术界人士的

看法

，

在香港

，

所谓中产阶级即是指

“

专业人士

”，

月收入至少在

2

万至

5

万港元

。

如果根据上述定义

，

也难怪

“

财

爷

”

的中产言论备受外界讥讽

，

如果

年入

400

万港元也是中产

，

那么符

合上述中产定义的几百万香港人实

际上急需被扶贫

。

中产阶级原本应该是个光鲜的

头衔

，

但是

，

由于目前香港货币泛

滥

、

楼价高企

，

中产阶级的生活水平

已经折扣再折扣

。

首先

，

处于夹心阶层的中产阶

级收入水平不受惠于任何公营资助

房屋计划

，

但是

，

在低息以及货币泛滥

环境下

，

楼价节节上升

。

香港的房价自

2008

年以来已经上涨了一倍多

，

并逼

近

1997

年高位

。

越来越多香港人面临

的实际现实是

，

一家三代居住在一套

约

70

平方米的单元房里

，

买楼的梦想

遥不可及

。

需要租房的港人也是苦不

堪言

，

政府对楼市的重拳出击导致租

赁市场越发炽热

，

租金不断上调

。

此外

，

港元跟随美元汇率跌跌不

休

，

导致港元近年来相对于人民币不

断贬值

，

更糟糕的是

，

港元相对亚洲其

他货币也在走低

。

港人的消费力持续

疲弱

，

从前频繁赴深消费的港人也日

益减少

。《

经济学人

》

杂志的

“

巨无霸指

数

”

(Big Mac Index)

显示

，

2013

年

1

月

，

港元被低估了

50%

，

是世界上被低

估程度最严重的货币之一

。

另外

，

香港面临的输入型物价压

力似乎没有片刻停歇

，

普通的茶餐厅

餐牌上的价格不断上升

，

超市里的物

品价格也在悄无声息地上扬

，

每年

5%

的上涨幅度看似不惊人

，

但却悄然蚕

食中产们那份微薄的薪水

。

财爷自知失口

，

重新将中产阶级

厘定为

“

喝咖啡

，

看法国电影

”。

殊不知

大部分香港中产

，

在重大的生活压力

下

，

哪里有闲暇时候喝咖啡

、

看电影

，

这些原本是普通人的享受已经在不知

不觉中变成了香港中产们的奢侈

。

香港2月住宅成交量

同比上升16.2%

证券时报记者 李明珠

香港政府上月底推出 “双倍

印花税”以遏制楼市升幅，据香港

土地注册处昨日公布的数据，

2

月香港住宅楼宇买卖合约

6307

份 ， 按月升

16.2%

， 按年升

62.4%

；合约总值

387

亿港元，按

月升

35.6%

，按年升

103.3%

。

2

月所有种类楼宇买卖合约

合计

9643

份， 按月增

16.2%

，按

年升

77.8%

， 合约总值按月升

17.9%

至

591

亿港元， 按年升幅

达

119.1%

。

汇丰恒生两大银行

业绩无惊喜

证券时报记者 李明珠

昨日香港股市内地银行股全线重挫，

以民生银行为代表的银行股领跌大市。 近

期正值银行股业绩发布集中期， 两大重磅

银行股汇丰和恒生的业绩并没有给市场带

来更多惊喜。

汇丰控股昨日发布全年业绩，

2012

年

公司股东应占利润下跌

16.5%

， 至

140.27

亿美元，远低于市场预期，彭博社此前综合

券商预测的中位数为

157.58

亿美元；

2012

年全年派息

0.45

美元，上升

10%

。

有不愿透露姓名的分析员表示， 汇控

业绩好坏参半， 主要还是过去几年名誉受

损导致。

汇控集团总裁欧智华在电话会议上表

示，目前集团核心业务进展良好，有条件增

加分红派息， 而专注成本控制的目标今年

仍然不会改变， 大量削减成本的工作仍在

进行，节省成本所带来的效益也已显现，并

不担心潜在的监管开支会影响到增加派息

的决定。

汇控业绩不及市场预测， 不过其间接

持有

62.41%

权益的恒生银行业绩却与机

构预期相差无几，

2012

年该行净利增加

15%

， 为

194.26

亿港元， 每股收益增加

15%

至

10.16

港元，资本充足比率为

14%

，

核心资本比率为

12.2%

。

恒生银行副董事长兼行政总裁李慧敏

在全年业绩记者会上表示， 去年恒生中国

业绩贡献良多，虽有个别企业发生坏账，但

并非出现系统性风险，有关坏账也有抵押，

所以年内贷款质量会保持稳定， 集团也会

审慎监管。

此外，李慧敏还表示，恒生银行持有兴

业银行

10.95%

的股权，两行仍然有互补关

系，相信仍有很多合作空间。

希腊被美机构

降为新兴市场国家

美国资产管理公司拉塞尔投资集团日

前宣布， 由于希腊在风险评估测试中未达

标， 该公司将把希腊从发达国家降格为新

兴市场国家。

拉塞尔投资集团说，该公司

２００１

年认

定希腊为发达国家， 但从

２０１０

年开始，希

腊就走在重新回到新兴市场的道路上，希

腊没能通过经济运行和宏观风险测试，在

判断国家经济健康状况的人均收入、 股市

总市值和交易量等方面都没有达标。

集团高级研究分析师马特·利斯特拉

在将希腊降级的文件中说， 尽管各方进行

了数次救助， 努力阻止希腊直接破产，“但

希腊经济中的任何机会也将让全球投资人

面临更多风险”。

这份文件说：“在我们

２０１３

年的全球

市场风险调查中， 希腊又没能通过我们的

两项风险评估测试。 ”

自从

２００９

年希腊巨额公共债务曝光

后，希腊经济一直为世界所关注。连续四年

经济衰退导致希腊经济萎缩近

２０％

。

（据新华社电）

访港游客今年底

或超5000万人次

据新华社电

访港旅客呈逐年增长之

势，今年底可能突破

５０００

万人

次大关。

香港旅游发展局候任主席林

建岳表示，香港面积小，又负担如

此多游客，香港应抓紧研讨，做出

整体规划实现新平衡。

香港媒体报道，数据显示，去

年访港旅客数字录得逾

４８６１

万

人次，同比增长

１６％

。

林建岳表示， 游客数量与日

俱增， 游客旅游质量与旅游感受

难免受影响。他认为，香港政府应

做好整体规划，包括增加酒店、今

年扩充海洋公园及明年拓展迪士

尼景点，以满足旅客需求，让每个

游客宾至如归。

美功能性治愈艾滋病婴儿

生物制药概念股引关注

证券时报记者 吴家明

据海外媒体报道， 美国研究人员通过

抗逆转录病毒疗法实现了首次 “功能性治

愈”艾滋病病毒婴儿感染者。

美国霍普金斯儿童医疗中心、密西西比

大学等机构的研究人员表示，他们在两年前

选取一名通过母婴传播感染艾滋病病毒的

婴儿作为治疗对象。 在该婴儿出生

３０

小时

后，研究人员对其进行组合式抗逆转录病毒

治疗。 检测证明，经过治疗该婴儿血液中艾

滋病病毒的数量明显递减。 研究人员在随后

１８

个月内继续对该婴儿进行抗逆转录治疗，

并在停止治疗

１０

个月后发现， 其体内的艾

滋病病毒抗体仍为阴性，常规血液检测中未

发现艾滋病病毒存在。 医疗小组下一步的工

作是测试这一治疗方式是否适用于其他感

染艾滋病病毒的新生儿。

有分析人士表示， 包括美国生物制

药公司吉利德（

Gilead

）和迈兰（

Mylan

）在

内的生物制药公司将再次引起投资者的

关注。

此前， 比尔盖茨在达沃斯年会上也表

示， 他现在已经投入了大量的资金来预防

艾滋病， 可能在接下来的几年里研究出一

种预防艾滋病的疫苗。


